

## Anlage 1

### Sommerfahrplanwechsel Heidelberg am 10.06.2007

Nachdem das Liniennetz im Dezember 2006 grundlegend überarbeitet wurde und im März 2007 kleinere Nachjustierungen erfolgten, hat das neue Leistungsangebot nun seine Bewährungsprobe bestanden.

Zum Sommerfahrplanwechsel sind daher nur noch kleinere Änderungen vorgesehen, zumal die nächste größere Maßnahme, die das Fahrplangefüge verändert, bereits Anfang September mit der Wiederinbetriebnahme der Strecke in der Handschuhsheimer Landstraße bevorsteht.

#### Straßenbahn - Baustellenverkehr

##### Linie 23

Baustellenbedingte Kürzung auf dem Abschnitt Leimen – Bismarckplatz.

Der nördliche Streckenabschnitt Bismarckplatz – Handschuhsheim Burgstraße wird mit Omnibussen als Schienenersatzverkehr tagsüber alle 20 Min., während der Schwachverkehrszeiten wie bisher alle 30 Min. bedient.

Der Fahrweg der Busse verläuft ab Bismarckplatz über Brückenstraße – Mönchhofplatz – Bergstraße – Blumenthalstraße – Steubenstraße – Rottmannstraße bis Endstelle Burgstraße.

Rückweg ab Burgstraße über Rottmannstraße – Steubenstraße – Handschuhsheimer Landstraße – Lutherstraße – Mönchhofstraße – Brückenstraße (siehe Anlage)

##### Linie 24

verkehrt aufgrund der Sanierung der Rohrbacher Straße und der begrenzten Leistungsfähigkeit in dem längeren eingleisigen Abschnitt nur zwischen Handschuhsheim Nord und Bergfriedhof.

Die bisherigen morgendlichen E-Wagen von Leimen zum Bismarckplatz bleiben wie bisher bestehen und werden zeitparallel mit den Zügen der Linie 23 durch den eingleisigen Abschnitt geschleust.

Nachdem die ersten Erfahrungen der Betriebsabwicklung im eingleisigen Streckenabschnitt und genauere Erkenntnisse zur zukünftigen Fahrgastverteilung zwischen den Linien 23, 29 und 33 vorliegen, ist vorgesehen, im Rahmen des zunehmenden Fahrgastaufkommens nach den Sommerferien weitere E-Wagen in den Verkehrsspitzenzeiten bedarfsorientiert einzusetzen.

## Stadtbus

### Linie 35

Zusätzliche Fahrt ab Waldorfschule 17:21 Uhr.

### Linie 36

verkehrt ab S-Bf. Schlierbach/Ziegelhausen wieder über die Schlierbacher Landstraße zur Orthopädie mit Bedienung der Haltestelle „Im Grund“.

Auf Wunsch der Anwohner der Siedlung „Im grünen Hag“ wird die frühere Erschließung wieder hergestellt. Für aussteigende Fahrgäste des Bereichs „ Im Hofert/Im Angert/Gutleuthofweg“ verlängert sich durch den Ringverkehr die Fahrzeit jedoch um 5 bis 10 Minuten.

### Sonstiges

Auf einigen weiteren Buslinien werden die Abfahrtszeiten geringfügig verschoben. Während der Schwachverkehrszeiten am Abend und an Sonn- und Feiertagen wird die Anbindung zwischen dem Hauptbahnhof und Sandhausen bzw. Walldorf durch Verlegung der Abfahrtszeiten der Linien 26, 33 und 721 verbessert.

Alle Maßnahmen können kostenneutral umgesetzt werden.